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Cette année a vu la fin des travaux de la 
remise aux normes de notre réseau d’as-
sainissement avec la réhabilitation de la 
cité des Landys ainsi que celle de la route 
d’Ydes Bourg. Les aménagements de ces 
espaces publics répondent à la volon-
té du conseil municipal de redynamiser le 
bourg et ses quartiers tout en prenant en 
compte les aspects sécuritaires et environ-
nementaux attendus sur ce type de projet.

Cet été, notre piscine municipale a pu ouvrir 
ses portes le 18 Juillet suite à des travaux 
très conséquents mais nécessaires ; il reste 
les abords à engazonner et un solarium à fi-
naliser.

Pour notre école, deux sujets de satisfaction : 
premièrement, la très bonne rentrée scolaire 
qui affiche un effectif en hausse à 72 enfants, 
deuxièmement, la classe des CE qui a pu être 
entièrement rénovée, grâce à un généreux 
donateur, à un fonds de concours de Su-
mène Artense Communauté et à des fonds 
propres de la commune. 

A l’approche de Noël, le CCAS a distribué 
cent cinquante-sept bons à dépenser dans 
nos commerces pour un montant de 4 710 € 
ainsi que des colis pour nos aînés résidents 
en EHPAD.

Le tri des déchets continue et évolue avec 
l’obligation, au 1er janvier 2024, de compos-
ter les déchets organiques.

Les pavillons pour Séniors, rue des Gentianes 
sont terminés et forts de leur succès sont 
déjà loués via Cantal Habitat. Quatre futurs 
pavillons sont à l’étude.

Parmi nos projets, la création du lotissement 
« les Jardins de Pichagou » comprenant sept 
lots, la réalisation d’une piste de 400 m au-
tour du stade et la réhabilitation du gymnase 
pour laquelle nous avons été le 1er lauréat 
du Cantal à recevoir une subvention du 
Fonds Vert. Pour cette dernière, les travaux 
devraient débuter fin 2024, début 2025.

Vous le constaterez dans ces pages, notre 
commune, votre commune, avance, évolue 
et s’engage sur un avenir que nous voulons 
tous durable, positif et attractif.

Mais une collectivité n’avance jamais seule et 
je remercie mes adjoints pour leur travail au 
quotidien et tous les conseillers municipaux 
pour leur sens des responsabilités.

Je remercie également l’ensemble de nos 
agents, qu’ils soient techniques ou adminis-
tratifs, pour la qualité de leur travail. 

Je conclurais en vous souhaitant le meilleur 
pour cette nouvelle année 2024 ; prenez soin 
de vous.

    Eric Moulier

Le mot du Maire

Chères Saignoises, Chers Saignois,

Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature dont le dé-
marrage fut compliqué par bien des aspects. Le contexte sani-
taire, le défi climatique, le retour de l’inflation, la flambée des 
énergies et les tensions sociales que traverse notre pays me 
confortent sur le fait que nous avons encore plus besoin de co-
hésion sociale et républicaine.

Malgré tout, nous élus, sommes obligés de relever les défis de 
notre quotidien et de nous projeter dans l’avenir. Si nous de-
vons penser nos projets avec une certaine prudence, nous de-
vons néanmoins garder une vision optimiste sur nos capacités à 
venir avec une envie de faire encore progresser notre commune 
et de servir nos concitoyens.
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ÉTAT CIVIL
2023

Mariages  2023

Naissances  2023

BOULEY Stéphane Laurent Claude
et DUFAYET Véronique Denise 26 août

POCHON Thiago Stéphane 04 mars
VIZET Salomé 09 mars
GENDRE Kélya Mado Lola 13 octobre

Décès et transcriptions de décès 2023

ASTIER Amandine Jacqueline, 4 rue du foirail 09 janvier

DUBOIS Simone Andrée, veuve Coudert, maison de retraite 10 janvier

SERRE Paul Albert, maison de retraite 22 janvier

CHAVAROUX Jeannine Suzanne, épouse ALVY, 12 place des tilleuls 08 février

TARTAIRE Annie, épouse BOUILLAGUET, 2 rue des acacias 10 février

CHANET René, 7 route d’Ydes-bourg 17 février

IBRY Bernard, 36 rue des Landys 20 février

JOURNIAC Claude Odette Théodorine, veuve CHAVAROCHE, 

         1 impasse prat del pont sud 22 février

BARRIER Rolland Louis, 5 rue des bouleaux 14 mars

PIGOT Christiane Marinette , épouse SUCHEYRE, Milhac, Le Monteil 20 mars
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Décès et transcriptions de décès 2023

BASMAISON Huguette Micheline, veuve MARTIN, maison de retraite 24 mars

COMBES Simonne Yvonne, veuve MANHES, maison de retraite 25 mars

MALHEOT Daniel Francis Léonard, 24 Les Landys 11 avril

TIBLE Roger Claude, 1 impasse de la fontaine 26 avril

JUILLARD Francis Jacques, 1 rue des acacias 08 mai

LAPEYRE Paulette Léone, veuve HOUEE, maison de retraite 18 mai

RAYNAL Jean Antoine, maison de retraite 21 mai

FLORET Georges Noël, maison de retraite 26 mai

TURCAT Marie Marthe, veuve MEIER, maison de retraite 05 juin

BURGUERA Marie-France, épouse BONNET, maison de retraite 05 juin

GOMES DE SA Adao, 3 place des tilleuls 18 juin

LAFORGE Dolent Laurent, 11 rue du Barry 26 juillet

CHASTRES Marinette Denise, veuve CHANET, maison de retraite  29 juillet

TEYSSANDIER Antoine Pierre, maison de retraite 29 juillet

DONADIEU Suzanne Andrée, veuve DALLET, maison de retraite 31 juillet

DEFLISQUE Marie Thérèse Louise, veuve CHABANON, 20 rue des Landys 02 août

RAYNAL Annie Eliane, épouse CHAPPE, 5 rue du foirail 08 septembre

ROUX Louis Jean Marie, 9 rue du Barry 12 septembre

PERSELLO Giovannina Hilda, veuve BESSON, 3 rue des sagnes 18 septembre

FOURTET Georges , 8 rue des sorbiers 19 septembre

RODDE Jeanne Elise veuve FOUILHOUX, maison de retraite 06 octobre

GODENECHE Andrée Raymonde, veuve RISPAL, 47 rue de l’Hôtel de ville 27 octobre

BRUT Clémence Marguerite, veuve LACOMBE, maison de retraite 30 octobre

LAFARGE Marie Madeleine Jeanne, veuve LAURICHESSE, m. de retraite 10 novembre

PAUL Marie Louise, veuve JOUVE, maison de retraite 25 novembre

GRZYBEK Marianna, veuve RIFFAUD, maison de retraite 08 décembre

JABIOL Giséle Andrée Jeanine, veuve OLIVIER, maison de retraite 12 décembre 

GUIONNET Luce Albertine Emilie, veuve MAYADE, maison de retraite 17 décembre
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GRANDS CHANTIERS
 COMMUNAUX

Assainissement Saignes-sud

Ces travaux herculéens ont débuté le 09 septembre 2021 par une première réunion de chantier 
in situ et par les premiers coups de pelleteuse le 17 septembre.

Trois entreprises ont été recrutées par appel d’offres :
1- Terrassement et rénovation des conduits secs et humides : Entreprise Bos.
2- Traitements des surfaces : entreprise RMCL.
3- Espaces verts, plantations : entreprise La Charmille.

Les zones impactées
La RD36 au départ des dernières maisons d’Ydes jusqu’au croisement de la route de Sauvat avec
- une antenne pour récupérer les eaux mélangées de Marmontel
- une antenne vers la rue des acacias 
- une antenne rue des sagnes 
- une antenne rue du Parou

Les Landys en totalité avec
- une antenne rue du 8 mai jusqu’au futur lotissement des jardins de Pichagou
- une antenne jusqu’à la piscine et au camping

La rue du prat del pont sud et celle du prat del pont nord

La route de Sauvat du départ de la place de l’église 
jusqu’au croisement de la route de Vialle avec
- une antenne rue du cantou jusqu’au Relais arverne
- le raccordement de l’impasse de La Font en liaison avec 
l’ancienne école privée
- une amorce vers la route du Calalet

Le chemin de la Planche.

Cote de profondeur maximale (-3,20 m sous le niveau de la route) atteinte 
devant les garages Vizet
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Des délais non respectés
Comme annoncé en séance publique, le chantier devait être réalisé en douze mois, 
mais l’entreprise de terrassement n’a engagé les moyens suffisants ni en matériels 
ni en personnels ce qui, avec l’inflation, a engendré des surcoûts conséquents et des 
contraintes encore plus lourdes à supporter pour les riverains. Et avec des répercus-
sions en cascade sur la RMCL et le SDEC (Syndicat Départemental d’Energies du Can-
tal - éclairage public et fibre optique).

2023 : fin de chantier en mars avril pour BOS, en avril pour RMCL, en juillet pour La 
Charmille.
2024 : comme convenu, rues du prat del pont pour le SDEC

Assainissement - Aménagement de surface - Espaces verts

Au-delà des travaux d’assainissement, la cité des Landys et la route d’Ydes-bourg ont 
bénéficié d’une restructuration urbaine. Toutes les lignes aériennes, synonymes de 
pollution visuelle, ont disparu ; des lampadaires à LED modernes remplacent les an-
ciens qui diffusaient la lumière vers le ciel. Un cheminement piétonnier isolé de la voie 
de circulation protège les marcheurs. Un embellissement floral et des îlots de verdure 
invitent à poser un regard apaisé. 
Sans panneau de limitation de vitesse, la circulation automobile est naturellement 
ralentie.

Coût total TTC 2 417 549,93 €
La TVA est reversée à 96% l’année suivante  
  
Coût total HT 2 014 624,94 €
  
Subventions 1 582 977,30 €
DETR 2018 173 311,00 €
DETR 2019 45 000,00 €
DETR 2020 123 353,00 
FONDS CANTAL SOLIDAIRE 20 000,00 €
FONDS CANTAL INNOVATION 60 000,00 €
AGENCE DE L’EAU 1 049 199,00 
PARTICIPATION CD15 112 114,30 €
Taux de subvention 78,57%

commune de Saignes (fonds propres + emprunt) 431 647,64 €
 21,43%

Prestataires HT TTC

BOS 1 155 397,79 € 1 386 477,35 €
RMCL 706 096,84 € 847 316,21 €
LA CHARMILLE 39 971,00 € 47 965,20 €
HONORAIRES AM SURFACE 46 560,00 € 55 872,00 €
HONORAIRES ASSAINISSEMENT 66 599,31 € 79 919,17 €
TOTAL 2 014 624,94 € 2 417 549,93 €
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La piscine

Plus discrets et sans incidence sur la popula-
tion, ces travaux n’en sont pas moins volumi-
neux.

Le choix des entreprises s’est révélé des plus 
restreints. Seule candidate pour les deux lots 
de terrassement et de maçonnerie en béton 
armé, la famille Yilmaz d’Ussel a été retenue. 
Seule la société Systeau de Lempdes, proposée 
par le cabinet d’architectes CHM Clermont, 
spécialiste régional de construction de pis-
cines, a déposé une offre pour l’installation 
technique des transferts de fluides et pour le 
remplacement du liner.

Premier travail de titan, briser le carrelage et la 
dalle de béton, évacuer les gravats, décaisser 
le sol jusqu’au niveau moins un mètre pour 
permettre à Systeau d’enlever toute la tuyau-
terie et le liner (revêtement étanche qui habille 
l’intérieur du grand bassin.

Deuxième chantier d’ampleur, le remblaiement 
du grand bassin avec des grilles d’acier de fort 
diamètre et du béton pour ramener la profon-
deur à deux mètres dans le but essentiel de 
réduire le volume d’eau à chauffer.
En phase de reconstruction, la société Systeau 
a fixé tous les récupérateurs d’eau neufs, rem-
placé les étais rouillés par des étais en inox et 
raccordé la nouvelle tuyauterie en PVC surdi-
mensionné.
En guise de traitement des surfaces, l’entre-
prise Yilmaz a ramené et compacté le calage, 
a coulé des longrines en béton armé et vibré 
pour retenir les parois des trois bassins et a 
nivelé la dalle supérieure en béton désactivé 
résistant, non gélif et antiglisse.

Tout cela pour réaliser des économies d’éner-
gie, pour remédier aux nombreuses fuites 
consommatrices de centaines de m3 d’eau et 
pour supprimer les revêtements en carrelage 
qui n’ont jamais résisté longtemps aux ri-
gueurs de l’hiver.

La piscine rénovée et entourée d’une clôture 
aux normes de sécurité en vigueur 
a réouvert au public le 18 juillet.

pose du liner 
dans le grand bassin redimensionné
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Maisons sénioriales

Bien que ces maisons appartiennent à Cantal Habi-
tat (Département) et non à la commune qui a donné 
le terrain et 40 000€, nous serons heureux d’accueil-
lir quatre nouvelles familles sur notre commune en 
2024.

Bien que ces maisons appartiennent à 
La société Polygone et non à la com-
mune qui a donné le terrain, nous 
serons heureux d’accueillir deux nou-
velles familles sur notre commune en 
2024.

Maisons Polygone

Bilan financier
Coût total TTC 572 500,86 €
La TVA est reversée à 96% l’année suivante 
 
Coût total HT 477 084,05 €
 
Subvention 380 050,20 €
DETR 2021 174 179,20 €
Bonus relance 2021 60 000,00 €
Contrat Cantal Développement 2016-2021 54 996,00 €
Fonds de concours Sumène Artense communauté 18 765,00 €
Fonds de concours Sumène Artense communauté 72 110,00 €
Taux de subvention 79,66%
 
commune de Saignes (fonds propres + emprunt) 97 033,85 €
Taux d’investissement 21,34%

Prestataires HT TTC

YILMAZ 259 753,66 € 311 704,39 €
SYSTEAU 147 059,00 € 176 470,80 €
JOUVE 8 580,00 € 10 296,00 €
BESSE 2 323,00 € 2 787,60 €
JULIEN PIERRE 3 637,33 € 4 364,80 €
HONORAIRES 55 731,06 € 66 877,27 €

TOTAL 477 084,05 € 572 500,86 €
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Saignes
au fil des mois

18 février : exercice incendie
Grand danger, au 10, rue du lavoir, l’ancien 
Trésor public fume. Un épais nuage s’échappe 
du sous-sol et par la porte d’entrée. Tout va 
s’embraser. Heureusement les pompiers sont 
sur place et, curieux, des enfants et des adultes 
aussi…

Sous le commandement du lieutenant chef 
de centre, Jérémy Froment, les pompiers 
inspectent la topologie des lieux, s’équipent 
puis déploient des matériels adaptés à la lutte 
contre un incendie. Des groupes se forment 
et s’activent à réaliser les tâches commandées. 
Tout est paré pour l’assaut.
Le groupe harnaché de masques à gaz et de 
bouteilles d’air comprimé se compte et entre 
dans le bâtiment. D’autres déroulent des 
tuyaux. Le foyer semble s’apaiser…

La fumée s’es-
tompe, les pom-
piers enfumés res-
sortent indemnes, 
fiers d’avoir domp-
té les flammes 
naissantes. La moto 
pompe se met 
en marche, l’eau 
jaillit et un pompier 
asperge la façade 
du Trésor public, un 
enfant l’aide…

Un rapport est aussitôt rédigé à même le sol.

D’incendie, il n’y en a jamais eu, mais que 
d’émotions pour les jeunes participants. Il est 
important de s’entraîner sérieusement, d’ap-
prendre, pour être efficace en situation réelle 
tout en préservant ce qui est très important, 
la vie des pompiers professionnels ou volon-
taires.

Au fait, pompier volontaire, sauver des vies, 
sauver des biens, porter secours, cela vous 
tente ? 

Le centre de formation d’Ydes vous attend.
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25 février : carnaval 
du comité des fêtes

Il ne faisait pas très chaud sous le soleil rasant 
de février. La séance d’habillage s’est dérou-
lée à l’abri de la salle d’accueil du camping et 
le cortège bigarré est passé par la place de 
l’église.

18 mars : concours de meutes de chiens courants

Ce samedi-là, grand concours de chasse au lièvre avec des chiens courants mais sans armes évi-
demment. Objectif : faire courir sans prélever. Une cinquantaine d’équipages se sont élancés sur 
une vingtaine de communes autour de Trizac.
Deux équipages ont parcouru les alentours de Saignes ( Layre et La Peyralbe) sans succès. Les 
lièvres n’ont pas quitté leurs gîtes.

19 mars : cérémonie 
marquant la fin officielle de la guerre d’Algérie

Journée nationale du souvenir et du recueille-
ment à la mémoire des victimes civiles et mili-
taires de la guerre d’Algérie et des combats en 
Tunisie et au Maroc.
Pour ce 61° anniversaire, Jean-Pierre Dimoyat, 
le président cantonal de la FNACA, avait 
réuni un maximum d’anciens combattants, 
d’épouses et de veuves encore valides. Un dé-
tachement de onze pompiers et élèves pom-
piers du centre d’Ydes, en uniforme, ont parti-

cipé à la cérémonie. Après le dépôt des gerbes 
et avant de clore par une minute de silence, le 
maire de Saignes a lu le message de Patricia 
Miralès, secrétaire d’Etat auprès du ministère 
des armées : « Il nous faut continuer à regarder 
et accepter ce pan de notre histoire collec-
tive dans son extrême complexité, assumer et 
transmettre la mémoire, mais sans transmettre 
aux nouvelles générations les passions d’alors. 
Il nous faut admettre que des mémoires di-
verses s’expriment et que la seule voie est de 
les additionner et non de les opposer. C’est le 
seul chemin pour la cohésion nationale ».
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03 avril : Le projet du gymnase lauréat au Fonds Vert 

Pour répondre aux enjeux environnementaux 
actuels tout en améliorant le cadre de vie des 
habitants, la commune de Saignes, par son 
projet de redynamisation, a engagé des opéra-
tions d’investissement du complexe sportif de 
Bellevue. Ce site, bien connu des habitants du 
territoire a déjà fait l’objet de travaux tels que 
le camping et la piscine.  C’est maintenant le 
gymnase qui va faire peau neuve.

Le projet qui intègre à la fois des travaux de 
rénovation énergétique, de confort d’usage et 
d’accès à tout public, a retenu l’attention des 
services de l’État et a été lauréat de l’appel à 
projet Fonds vert lancé en début d’année par 
le Ministère de la transition écologique et de la 

cohésion des territoires. Le plan de financement initial prévoyait un apport financier de l’État à 
hauteur de 50 %. Le Fonds vert d’un montant de 275.190,00€ va accélérer la réalisation du projet 
tout en permettant à la commune de porter son effort sur d’autres équipements publics où la 
transition énergétique est là aussi un enjeu d’avenir (école, logements communaux...).

cérémonie du 08 mai 1945
En fin de cérémonie, la minute de silence 
dignement respectée, le maire, Eric Moulier, a 
invité tous les anciens d’Algérie à se regrou-
per autour de lui devant le monument aux 
morts. Au centre, à l’attention de tous, mon-
sieur Jean-Pierre Pélissier allait recevoir la très 
honorifique Croix des Combattants.
Né à Saignes le 20 août 1942, il y a grandi au 
sein de la ferme Descœur exploitée par ses 
parents et aujourd’hui absorbée par le bâti ré-
sidentiel. Beaucoup se souviennent de l’aligne-
ment « des barlitous de lait frais » suspendus 
le long de la grange démolie en 2005. Dans les 
traces de son père, il a cheminé vers le métier 
d’agriculteur.
En 1968, il se marie à Saignes avec Mauricette 
Chabrier, de cette union, naîtront trois enfants 
puis six petits-enfants. La même année, ils 
s’installent sur l’exploitation agricole de Gioux 
ce qui les conduira jusqu’à la retraite en 2002. 
Depuis, dans leur maison du quartier médié-
val du Barry, au pied de la chapelle, les jours 
s’écoulent tranquillement avec une activité 
perpétuelle sur le territoire de Saignes : la 
surveillance et les soins des Salers de son fils 
Jean-Marc.
Si Jean-Pierre Pélissier est honoré en ce 8 mai 
2023, c’est parce qu’il s’implique toujours, en 

tant que porte-drapeau de la FNACA du co-
mité de Saignes, dans le devoir de Mémoire 
dçu aux victimes de la guerre d’Algérie, guerre 
qu’il a vécue du 16 juillet 1962 au 5 août 1963, 
à Oran puis à Colomb-Béchar. En présence du 
maire, des élus, du public, de sa famille et de 
ses camarades de combat, Jean-Pierre Pélissier 
s’est vu épingler la Croix du Combattant des 
mains du président du comité FNACA de Ydes-
Saignes, Jean-Pierre Dimoyat, qui lui a adressé 
ses plus vives félicitations associées à celles de 
Pierre Dubois, président départemental. 

Avant d’inviter les participants de la cérémo-
nie à un apéritif convivial, le maire a gratifié 
Jean-Pierre Pélissier d’une médaille et d’une 
publication caractéristiques de la commune de 
Saignes.
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17 juin : fête des écoles

Les gradins se remplissent. 

Papa, maman, papy, mamie, sont là. Les en-
fants se préparent en coulisse : le spectacle va 
bientôt commencer.

23 juin : Assemblée générale ordinaire de l’ADMR
Mme Mireille Leymonie défend son bilan moral, M. 
Alain Galvaing présente le bilan financier. A part 
quelques difficultés de recrutement de personnel 
de service tout va normalement.
Mais l’avenir se charge, L’ADMR de Saignes étend 
ses services à tout le canton d’Ydes ou presque. 
Cette assemblée dite ordinaire appelle une nou-
velle assemblée extraordinaire pour modifier les 
statuts : l’ADMR de Saignes deviendra l’ADMR 
Sumène-Artense.

25 juin : A. G. de l’école de foot

Le gymnase de Saignes a accueilli l’assemblée gé-
nérale de l’école de football Sumène-Artense.
Après les remerciements aux maires, aux sponsors, 
aux arbitres, aux parents, aux joueurs, aux joueuses 
et aux éducateurs, la présidente, Sonia Vallet, 
a présenté le bilan moral de la saison écoulée. 
Quelque quatre-vingt-dix licenciés âgés de cinq 
à quinze ans provenant de seize communes de 
Sumène-Artense et du plateau bortois ont foulé les 
pelouses pour s’entraîner, progresser et disputer 
des matchs avec les conseils d’une dizaine d’édu-
cateurs. Ces derniers sont venus au micro pour 
présenter les résultats selon les unités d’âge dont 
ils sont responsables. Tous ont exprimé leur satis-
faction au regard de l’assiduité des jeunes à fré-
quenter régulièrement les séances d’entraînement 

et ils ont souligné l’implication des parents. Ils ont 
également relevé les succès à différents tournois 
et apprécié les qualités des joueurs sélectionnés au 
niveau départemental.
Reprenant le fil de la réunion, la présidente a 
également pointé l’intérêt des manifestations et 
des activités qui financent, entre autres, les récom-
penses comme les nouveaux maillots distribués à 
Noël ou encore la sortie au PAL qui va bientôt clore 
la saison.
Gilles Blanquet, président du FCA (Lanobre) et Au-
rélien Devèze, entraîneur d’Ydes-Sport, ont remer-
cié les éducateurs et les dirigeants de l’école de 
football qui font germer l’envie de jouer et s’épa-
nouir les futurs équipiers des clubs de Sumène 
Artense.
La trésorière, Annie Da Costa, a détaillé tous les 
articles du budget qui a été voté à l’unanimité. 
Un moment d’intense émotion a traversé la salle 
lorsqu’elle a évoqué la disparition récente de 
Jean-Pierre Charbonnel, président à Lanobre du FC 
Artense.
Enfin, l’assemblée a reconduit dans son intégra-
lité le bureau dont la trésorière et la présidente 
repartent pour une cinquième année d’activité. 
Elles n’ont pas manqué de lancer un appel à de 
nouveaux bénévoles indispensables en vue de leur 
remplacement et pour étayer le groupe actuel, 
toujours motivé, mais en effectif tendu. 
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30 juin : Tennis club
Nathalie Pourteyroux s’est vu remettre 
la médaille de bronze de la Jeunesse, 
des Sports et de l’Engagement as-
sociatif des mains de Jean-Pierre 
Dimoyat, vice-président du comité 
départemental. Cette distinction vient 
couronner vingt années de bénévolat 
au service du tennis Club de Saignes 
dont elle a été membre en 1999 puis 
secrétaire en 2000 et 2001 et prési-
dente de 2002 à 2019. Au zénith de 
sa popularité, le club comptait plus 
de cent vingt licenciés et son budget 
était le plus opulent de tous les clubs 
locaux : fruit de vingt ans de dévoue-
ment, de présence au service des 
autres, de relationnel, d’organisation, de déplacements, de barbecues festifs…
 
Après une période d’hésitation et de déshérence, le club, avec vingt-cinq licenciés, reprend vi-
gueur grâce au nouveau président, Olivier Schmidt qui a recruté un entraîneur diplômé et sur-
tout motivé pour animer les séances d’entraînement jusqu’à tard le soir.

30 juin : concours de pétanque

Le club de pétanque de Saignes est affilié au 
Comité départemental qui organise en début 
de saison un calendrier des compétitions ré-
servées à ses licenciés.

Le petit cochonnet saignois se montre très ac-
tif et se voit confier de nombreux concours sur 
ses installations hyper accueillantes de Belle-
vue. Comme découvert par hasard ce 30 juin.

10 juillet : fait divers tout feu tout flammes
Les pompiers d’Ydes sont intervenus rapide-
ment pour circonscrire l’incendie et éviter la 
propagation aux résidences voisines. Et ce 
n’était pas un exercice fictif. Heureusement, 
aucune victime n’est à déplorer, sauf le four-
gon qui a viré du blanc au noir.

Merci à Guy S. qui a pris cette photo depuis 
son balcon, route du Monteil, juste avant la 
sortie du bourg.
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11 juillet : boutique éphémère

Phénomène économique fréquent 
dans les plus beaux villages de France 
et dans les hauts lieux touristiques, 
ce concept commercial arrive dans le 
bourg de Saignes, place de l’église. 
Ce n’est pas un coup d’essai mais le 
renouvellement d’une expérience qui 
avait fort bien réussi voilà deux étés.
Ce projet est porté par une 
conceptrice de bijoux artisanaux 
uniques qu’elle assure n’en jamais 
produire deux identiques. Passionnée 
d’esthétisme, elle crée aussi des sacs, 
des chapeaux, des pochettes, des 
sujets de décoration. Sa collection de 
pinces à cheveux d’une grande beau-

té, décorées avec la plus grande minutie, vaut le coup d’œil et peut-être le coup de cœur. Elle 
propose également, à petit prix, des vêtements féminins très tendance.
Sa boutique avait pignon sur rue, à deux pas de la pharmacie, jusqu’à fin août avec le parrai-
nage de la municipalité et de Sumène Artense communauté.

31 juillet : Exposition au centre culturel
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12 août : chiens de troupeaux

Cette manifestation avait ger-
mé dans l’esprit de quelques 
agriculteurs amoureux de 
chiens spécialisés dans la 
conduite des troupeaux bo-
vins ou ovins. Le projet d’Ar-
naud Constantin avait été 
annoncé et l’idée de reverser 
le produit de cette journée 
à un organisme caritatif « 
les Amis de Françoise » en 
l’occurrence, (association qui 
vient en aide aux enfants ma-
lades) avait recueilli un certain 
écho auprès de la population 
locale, mais encore plus loin 
grâce au relais de Facebook. 
Le jour venu, grosse sur-
prise : les candidats étaient 
nombreux et le public aussi 
malgré la canicule. Un léger 
moment de panique pour les 

organisateurs très vite ressai-
sis. Les 16 candidats allaient 
s’affronter amicalement tout 
au long de la journée, certains 
venus des Bouches du Rhô-
ne, de Picardie, de l’Allier et 
quatre Corréziens, la plupart 
en vacances dans la région et 
accompagnés de leur compa-
gnon à quatre pattes… Le but 
de l’épreuve était de récu-
pérer un lot de cinq génisses 
(appartenant au président) 
arrivées dans des bétaillères et 
les amener à travers champs 
jusqu’à l’entrée d’un corral et 
remonter dans la bétaillère, le 
tout chronométré. La majorité 
des chiens appartenaient à la 
race Border Collie. A ce jeu 
c’est le secrétaire de l’asso-
ciation, Anthony Deflisque 

qui allait se montrer le meil-
leur. Quelques jours plus tard 
nous avons rencontré Arnaud 
Constantin, à peine remis 
de ses émotions, satisfait de 
cette journée qui permettra 
de reverser 308 € aux Amis de 
Françoise qui étaient venus en 
force, une quinzaine, avec leur 
président Michel Gourand. 
Arnaud tient à remercier les 
nombreux bénévoles qui ont 
apporté leur aide, la municipa-
lité saignoise et ses agents, les 
propriétaires du food-truck,  
les glaces de la ferme de lune, 
les généreux donateurs, le 
public et les collègues de la 
CUMA.

Publié avec l’aimable accord de 
Christian Mazzi

15 août : quintette

A la salle culturelle, nous attendions le duo 
Kearns-Dumont et nous avons entendu un 
quintette, harpe, flûte, violon, alto et violon-
celle, explosif de jeunesse et de vivacité qui 
nous a fait découvrir Jean Cras.

Jean Cras, compositeur de musique et officier de 
marine, s’était inspiré d’un poème d’Arthur Rimbaud 
où se mêlent les thèmes de la dérive, de la révolte et 
de l’expression poétique pour achever, en 1928, une 
composition à l’attention du quintette instrumental 
de Paris de Pierre Jamet. Le quintette de cette soirée 
s’est jeté sur le quatrième mouvement « le bateau 
ivre » qui accorde une importance égale aux instru-
ments au sein de combinaisons sans cesse renouve-
lées, composition très animée, portée par le lyrisme 
chaleureux des lignes mélodiques et qui s’achève 
sur un finale crépitant de staccatos et de pizzicatos.
En cette soirée du 15 août, la salle culturelle, avec 
ses tentures noires, ses éclairages scéniques et sa 
parfaite acoustique, a parfaitement créé une am-
biance fusionnelle entre le public et les cinq artistes.
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20 août : fête foraine de Saignes

Cette année, la fête patronale s’est réduite à une fête foraine mais 
il est de plus en plus vain de contrer le succès de la fête du bleu de 
Riom-ès-montagnes.
Le feu d’artifice, commandé par la municipalité, a ramené la foule ha-
bituelle.

Place de l’église, la pesée des bêtes, l’ancienne 
« bascule », utilisée à longueur de journées 
lors des grandes foires de Saignes a cessé de 
fonctionner dans les années 70. Depuis plus de 
cinquante ans donc, ce bloc de béton, témoin 
d’une activité économique intense, s’est dété-
rioré et faisait tâche dans le décor médiéval de 
la cité.

Sa démolition aurait signifié l’effacement d’un 
vestige historique contemporain. Alors, il a été 
décidé de l’habiller façon Wake UP. En deux 
journées précédées de longues recherches de 
perspectives et d’épures, les bombes de pein-
ture de Cédric Gay, artiste peintre originaire 
de Granges, commune de Lanobre, ont fait 
merveille. Un paysage s’étire depuis des mo-
numents architecturaux de Saignes jusqu’aux 
sommets du volcan cantalien, le tout sur un 
support finalement bien réduit. L’actualité 
picturale lumineuse est venue masquer un gri-
sâtre instrument métrologique caduque.

Des œuvres du même Cédric Gay sont à voir à 
Bort, commandes de la municipalité bortoise 
ou de quelques artisans. Une signature pour 
des fresques éclatantes de lumières et de cou-
leurs vives.

23 août : fresque urbaine

Et de sept ! Le SDEC, Syndicat Départemental 
d’Energies du Cantal, vient d’installer à Saignes 
une borne publique de recharge pour voi-
tures électriques, la septième pour le Cantal. 
Bien placée sur le parking du Centre culturel, 
elle peut accueillir deux véhicules hybrides 
rechargeables ou électriques intégraux. Trois 
connecteurs sont disponibles à choisir selon la 
capacité de charge et de stockage de la batte-
rie : une prise normalisée type2 alimentée en 
courant alternatif qui délivre 7,5 kW pour une 
recharge normale et deux prises Combo CCS, 
le standard qui tend à s’universaliser, alimen-
tées en courant continu et qui délivrent 50 kW 
pour des recharges rapides. Pas de connec-
teur pour les vélos, une prise domestique leur 
suffit…

La facturation s’effectue au temps passé et le 
paiement par carte bancaire.

La borne publique est branchée sur l’installa-
tion électrique du centre culturel et vise essen-
tiellement les gens de passage qui stressent 
à l’approche de la panne « sèche »…mais elle 
s’adresse aussi aux grands voyageurs qui, pour 
s’éloigner des autoroutes et visiter le Cantal en 
toute sécurité d’approvisionnement, doivent 
programmer leurs itinéraires de borne en 
borne. Saignes sera pour eux un bourg étape.

La société Fresh Mile gestionnaire du mode de 
paiement et de la maintenance mettra la borne 
en service lorsqu’elle le jugera opportun afin 
d’assurer la meilleure rentabilité.

27 septembre : borne publique de recharge 
       pour voitures électriques
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migration des cigognes 

Il n’est plus rare de voir une cigogne se reposer lors 
de la migration d’automne. Ce qui est exceptionnel, 
c’est qu’elles étaient une centaine à stationner pen-
dant trois ou quatre jours dans un pré en aval du pont 
de Vic, le long de la Sumène. Photo prise le 25 août.

01 octobre : Octobre rose

Octobre rose fait des émules. Si, jusqu’à présent, quatre villes can-
taliennes participaient à cet élan de solidarité, il s’en comptera plus 
de trente en 2023. Saignes reste toujours sur les rangs et de nom-
breux bénévoles s’étaient joints, en ce dimanche matin, 1er octobre, 
aux amis des ânes, aux Gourinous dancers, au club de VTT, à la 
pétanque et au YAC pour seconder Agnès Chanet, cheville ouvrière 
de cette importante manifestation.

portique de rassemblement consignes aux randonneurs départ de la rando pédestre

départ de la rando VTT

ravitaillement à Chastel expo de voitures anciennes

repas étalé

apéritif  convivial



SAIGNES - janvier 2024
19

Marianna Riffaud, née le 07 octobre 1923 
a fêté son centenaire en compagnie des 
résidents nés en octobre et d’autres venus 
partager quelques gourmandises. Veuve de 
Robert Riffaud depuis 1992, elle avait mis au 
monde neuf enfants dont trois sont décédés. 
Très active, elle les avait élevés, au 2 rampe 
de la chapelle, tout en travaillant, soit en 
tirant profit d’un élevage de chèvres, soit 
en rendant des services à domicile, soit en 
tricotant pour les uns et pour les autres, soit 
en tant qu’employée de la SACATEC dirigée 
alors par M. Maigret.

C’est à l’âge de 77 ans, en 2000, quelle intègre l’Orée du bois de Saignes, un lieu de vie ou 
chacun est M. ou Mme, respecté, et concourt selon ses capacités à des activités qui favorisent le 
lien social, excitent les méninges et permettent de vieillir sereinement. En ce jour d’anniversaire 
exceptionnel, le directeur, M. Bruno Verquin, participait à la bonne organisation des festivités 
bien secondé par son personnel. Pour mémoire, l’HEPAD de Saignes qu’il gère en synergie avec 
celui de Ydes est un des établissements des Cités cantaliennes de l’automne en équilibre finan-
cier tout en étant l’un des moins chers. Cela tient à la motivation des personnels de service et 
d’encadrement, à la coopération entre les deux établissements, à la sagesse des investissements 
et à un taux de remplissage qui fluctue entre 95 % et complet.

07 octobre : Marianna Riffaud est centenaire

20 octobre : portes ouvertes sur le Yokaï judo

Un nouveau club vient de naître, le « Yokaï 
Judo » et une médaillée olympique, Automne 
Pavia, s’est penchée sur ses fonds baptismaux.
Avec la bénédiction du Comité Départemen-
tal de judo toujours friand d’ouvrir des dojos 
dans le maximum de bourgs cantaliens, Virgile 
(4°dan) et Richard (6° dan) ont créé une forma-
tion au judo tout comme déjà fait à Champs et 
à Condat. Ces deux enseignants adaptent leurs 
séances au profil des participants, discipline, 

souplesse et jeux d’attaque-défense pour les 
moins de douze ans, force, vivacité et tech-
nique pour les adultes avec l’objectif de former 
des judokas compétitifs. Virgile et Richard 
Pavia, originaires des environs de Carcassonne 
et domiciliés à Vebret, donnent des cours 
chaque vendredi de 17h30 à 18h15 pour les 
3-5 ans, de 18h15 à 19h15 pour les 6-12 ans 
et de 19h15 à 20h30 pour les adultes. Le dojo 
est confortablement installé dans le Centre 
culturel et le tatami a été généreusement mis 
à disposition par le Comité Départemental de 
Judo.
Le vendredi 20 octobre était dédié à une 
journée portes ouvertes à laquelle les parents 
étaient invités à participer à des séquences 
d’assouplissement et à des jeux d’attaque-dé-
fense avec leurs jeunes enfants. Le judo est un 
sport et une discipline qui gagnent à être pra-
tiqués depuis la petite enfance. Le Yokaï Judo 
compte maintenant une cinquantaine d’inscrits 
et ne demande qu’à gonfler ses effectifs. Ren-
seignements et conseils au 06 31 06 53 87 ou 
au 07 50 39 65 67.
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octobre : Composteur collectif

Dans le droit fil du traitement écologique des 
déchets, le compostage partagé expérimenté 
à Saignes s’avère plus économe en énergie, en 
temps passé et en espace occupé que le com-
postage à domicile.
 
Sandrine Fouilloux, mandatée par Sumène 
Artense communauté a consacré une matinée 
à expliquer le mode opératoire simplifié du 
compostage partagé à tous les groupes qui 
se sont succédé devant les trois bacs installés 
rue du Frilou, à l’ombre des grands frênes, près 
des colonnes de tri habituelles et à proximité 
d’immeubles collectifs.
Public visé , tout le voisinage immédiat mais 
aussi les Saignois qui ne disposent pas de 
suffisamment de place pour pratiquer le com-
postage individuel. Chaque visiteur s’est vu 
remettre gratuitement un petit bio-seau fer-
mé pour stocker temporairement les déchets 
de cuisine ou de jardin réduits en morceaux 
grossiers. Lors d’un passage rue du Frilou, le 
bio-seau sera vidé dans le bac de gauche, puis 
rempli à moitié de matières sèches (foin + 
feuilles) puisées dans le bac central et versé à 

nouveau dans le bac de compostage à gauche. 
Terminé…
Le fouissage du compost, le contrôle et le 
bon fonctionnement des bacs est assuré 
par un employé municipal référent, Jérôme 
Monteil.  

 « Espace pilote »

Ce premier poste installé à Saignes servira de 
base d’étude d’acceptation et de comporte-
ment de la population concernée par le traite-
ment responsable des déchets biodégradables. 
Renoncer à ses habitudes ancestrales n’est pas 
chose aisée mais arriver à zéro frais de trans-
port, zéro impact carbone, devrait convaincre 
les réticents. La fréquentation, le bon usage, 
la fréquence des contrôles et la correction des 
problèmes rencontrés sur le site permettront 
d’améliorer le concept de compostage par-
tagé. A maturité, le projet pilote de la rue du 
Frilou, système économique, écologique et 
social devrait se dupliquer sur tout le territoire 
de Sumène Artense communauté.

Agence postale : nouveaux horaires d’ouverture
Agent communal administratif, de retour d’un congé de maternité, Joëlle 
Lafarge retrouve ses différentes attributions depuis le 02 novembre.
Elle ouvre au public l’agence postale de Saignes, le lundi matin, le mardi 
de 9h à 12 h et de 14h à 17h, le jeudi matin et le vendredi de 9h à 12 h 
et de 14h à 17 h.

 
Elle tient ses permanences d’assistance aux démarches pour la DGFIP 
(contact avec les services fiscaux) et Aidant Connect (liaisons Internet 
avec les services sociaux ou administratifs) le lundi et le jeudi après-midi 
de 14h à 17h. Discrétion assurée.
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11 Novembre : 
cérémonie du souvenir

13 novembre : Rencontre avec Jean-Yves Bony
Jean-Yves Bony, député de notre circonscrip-
tion, connaît bien notre commune mais quoi 
de mieux qu’une journée d’immersion pour 
prendre le pouls de Saignes et s’intéresser aux 
projets en cours.
Le maire, Eric Moulier, a remercié le député 
et Mme Valérie Cabécas, son attachée parle-
mentaire, d’avoir accepté son invitation et il 
a présenté les projets achevés et en cours de 
montage financier. Très vite, la présentation 
a évolué vers une discussion constructive, 
M. Jean-Yves Bony, député, membre de la 
communauté de communes de Salers, étant 
connaisseur expérimenté des dossiers commu-
naux et ruraux. Les échanges ont parfois dévié 
sur des sujets pointus comme la probléma-
tique des fouilles archéologiques qui freinent 

la construction de la station d’épuration de 
Saignes-sud, du prochain transfert des compé-
tences de la gestion de l’assainissement et de 
l’eau potable à Sumène-Artense Communauté, 
de la nouvelle taxe sur les habitations inoc-
cupées et les résidences de vacances, ou du 
difficile montage financier (subventions) de la 
restructuration du gymnase.

Jean-Yves Bony s’est félicité d’avoir pu don-
ner son avis sur des sujets concrets concer-
nant Saignes puis il a évoqué son mandat à 
l’Assemblée Nationale qui s’avère compliqué 
avec le gouvernement actuel. Ses divergences 
d’opinion vont de la réforme des retraites à la 
loi travail et jusqu’à la politique agricole et la 
ruralité, ses sujets de prédilection. Quant au 
dossier brûlant de l’immigration, qu’elle soit 
positive ou choisie, le compte n’y est pas.

La séance de travail terminée, un parcours 
convivial a conduit à la découverte :
des maisons sénioriales,
de la maison de retraite,
du futur lotissement « les jardins de Picha-
gou », 
du gymnase, 
de la piscine
du camping, 
de la rue des Landys avec sa nouvelle perspec-
tive urbaine mais avec quelques irréductibles 
flaques d’eau de pluie, 
des impasses du prat del pont 
et de la route d’Ydes-bourg nettement plus 
accueillante.
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17 novembre : Sainte Geneviève
Grand-messe à Saignes avec deux prêtres, 
le père Malvezin, curé de Champs et le 
père Delpirou curé de Bort, pour fêter Ge-
neviève, Sainte patronne des gendarmes. 
Venus de tout l’arrondissement, les mili-
taires en tenue d’apparat avaient invité de 
nombreux amis, élus pour la plupart ou 
représentants des corps préfectoraux.
 
Après l’office, la salle culturelle a abrité une 
nouvelle cérémonie ouverte par Eric Mou-
lier avec un vibrant discours de bienvenue. 
Sur le champ, le commandant Frédéric 
Allaizeau a remercié dans le détail toutes 

les personnes qui avaient répondu à son invitation puis il a évoqué la vie de Sainte Geneviève, 
célèbre pour avoir su rétablir, en l’an 451, l’ordre et la paix dans la ville de Paris, face à Attila. Elle 
incarne en effet, l’autorité, le service et la protection. Le commandant Frédéric Allaizeau s’est en-
suite exprimé sur le bilan provisoire des actions de la gendarmerie dans l’arrondissement. Entre 
autres, il a regretté deux morts sur nos routes et il s’est félicité de la résolution d’une affaire 
criminelle : « ils doivent savoir qu’ils seront recherchés, découverts et remis à la justice ».
Dans une ambiance des plus détendues, des apartés se sont éternisés autour de l’apéritif, ac-
compagné de petites choses qui vont bien, offert par la municipalité.

23 novembre : remise du chèque Octobre rose
Aide à la recherche 
contre 
les cancers féminins

Le 01 octobre dernier, 
s’est tenue une nouvelle 
édition d’Octobre rose. 
Marche, VTT, pétanque, 
danse country, exposi-
tion de vieilles voitures, 
repas, ont contribué 
à cette réussite. Les 

associations (Ydes athlétisme, amis des ânes, pétanque joyeuse, Gym tonic, Gourinous dan-
cers, Gentiane delco riomois), bénévoles, employés communaux, partenaires (La Ligue contre le 
cancer du Cantal, la pâtisserie Tible, Terre d’éco d’Antignac, le Conseil départemental, le Crédit 
Agricole représenté par trois administrateurs) et les nombreux participants, ont largement facili-
té la collecte des dons.

Ainsi, c’est un chèque de 2 985,75 € qui a été remis au docteur Ducros et à madame Marylène 
Vidal, bénévoles du comité du Cantal, antenne de Mauriac, de la Ligue contre le cancer. Cette 
année une trentaine de lycées, d’entreprises, de communes ont relevé le défi. Cette manne 
complète le financement de l’Etat au niveau des projets de recherche régionaux que ce soit au 
Centre Jean Perrin, au CHU D’Estaing ou au CHU Montpied.
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24 novembre : inauguration après travaux

Par un bel après-midi de novembre, la municipalité a organisé l’inauguration après travaux de la 
salle de classe du CE2 et de la salle informatique avec la complicité de la directrice Annick VIZET. 
Marc Maisonneuve, président de Sumène Artense communauté s’était joint aux élus munici-
paux pour entourer M. Bernard Tissandier, parrain de l’opération «salle de classe rénovée», sans 
lui, elle n’aurait pas été d’actualité. En effet, une cure de rajeunissement a transformé les deux 
pièces du sol au plafond, peinture et papiers peints aux teintes apaisantes, sol insonorisé, lu-
mières LED blanches et, cerise sur le gâteau, un grand écran interactif et même hyper réactif à 
très haute définition. De quoi travailler dans les meilleures conditions.
Une bonne chose de faite, il ne restait plus qu’à partager un agréable goûter et à visiter la salle 
du conseil municipal à proximité, histoire de s’imprégner de vie politique locale.

08 décembre : soirée des commerçants et artisans

apéritif dinatoire

convivial

bon pour la cohésion

Mélodie Merson
manager com-
merce pour 
Sumène Artense 
communauté
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vie 
des associations

La Rencontre

L’Assemblée Générale s’est déroulée le 18 janvier, salle du camping, en présence de Cathy Bar-
rier représentant M. le Maire. Assemblée précédée du repas préparé par le club des Gourmets.
Le nombre d’adhérents est stable au niveau de 30.

Pour Octobre rose, même si nous n’avons pas participé à la marche, des membres ont apporté 
une participation financière.

Comme déjà précisé, l’intérêt du club est de lutter contre la solitude des seniors et de créer des 
liens sociaux entre ses adhérents.

Les effets du vieillissement se font sentir, notamment sur la mémoire, rien de tel que nos ré-
unions avec jeux de cartes ou scrabble pour stimuler ces fonctions, et divertir nos adhérents. 
N’oublions pas nos goûters en fin d’après-midi ni les journées festives lors de l’AG. Notons nos 
repas au club, un pot au feu, un repas à St Étienne de Chomeil et un dernier prévu à Auzers pour 
terminer l’année.
Nous fêtons aussi les anniversaires de tous les membres chaque trimestre.

Bonne année 2024 à toutes et tous, venez nous rejoindre vous serez bien accueillis.                    
            J.P. D.
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La Rencontre

Le YAC (Ydes Athlétisme Club)

L’école d’athlétisme du YAC : une école plébiscitée 
des jeunes de Sumène-Artense

Trente-cinq enfants âgés de 6 à 12 ans ont chaussé leurs baskets début septembre et ont rejoint 
la section jeunes du Ydes Athlétisme Club. Au programme : de la course, du saut, du lancer, de 
la maîtrise des appuis… Elaborées par Camille de l’ASLJ, lui-même secondé de Christine et Pato, 
les séances se veulent ludiques et sportives. Les entraînements ont lieu les jeudis au gymnase 
ou sur le stade de Saignes selon la météo. Quelques compétitions auront lieu dans la saison 
comme par exemple le cross de la Pinatelle à Chalinargues qui est support du championnat du 
Cantal et qui sera l’occasion pour nos jeunes d’aller se confronter à d’autres clubs.

Du côté des adultes, une trentaine de licenciés s’entraînent une fois par semaine lors de séances 
préparées et encadrées. Et nous ne comptons plus le nombre de dossards épinglés cette année 
sur les courses locales, nationales voire internationales. Notre communication est en constante 
hausse avec notre site Internet et notre page Facebook.

L’AG qui s’est tenue en juin dernier a permis de montrer un fonctionnement sain et rigoureux. 
Le bureau reste inchangé avec Marlène Vigier présidente, Christine Chelstowski, vice-présidente 
en charge de l’école d’athlétisme, Frédérique Malbec secrétaire et Jean-Luc Flory trésorier.
         J.-L. F.
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  Gym Tonic

Association de sport en perpétuelle évolu-
tion, Gym Tonic Saignes compte cette année 
2023/2024 plus de 100 adhérents. Comme les 
années précédentes, notre bureau engagé et 
dynamique offre toutes les activités pour une 
adhésion de 100€/an et afin de satisfaire un 
maximum de monde, nous avons cette année, 
proposé un nouveau cours : le Pilâtes. 
Pour le reste, nous restons avec un socle d’ac-
tivités qui perdurent depuis plusieurs années : 
la marche nordique, le yoga, le renforcement 
musculaire et le cardio-training avec divers 
intervenants extérieurs toujours présents à nos 
côtés.

Et parce que l’association ne se contente pas 
de faire plaisir aux adultes, nous avons égale-
ment cette année ouvert un créneau pour les 
tout-petits âgés de 3 à 5 ans en proposant des 
séances de baby-gym une fois par semaine. 
Activité innovante sur le secteur puisque 

jusqu’alors, rien n’était présent pour les en-
fants de cette tranche d’âge. 

Avec le soutien logistique de la mairie, nous 
disposons de salles pour pratiquer chacune 
des activités. Grâce également à un soutien 
financier tant de la commune que du Conseil 
Départemental, nous investissons dans du ma-
tériel pour la pratique de nos activités. 

Dans un souci de communication optimale, 
chaque adhérent inscrit à notre association re-
çoit par SMS notre actualité ou via notre page 
Facebook. 

Merci à chacun d’entre vous de faire en sorte 
que notre association vive et continuez à venir, 
vous inscrire, toujours dans la bonne humeur, 
avec le sourire et parfois quelques courba-
tures.        
    L. K.

L’association « Les Gourmets » 
coule des jours heureux, toujours 
devant ses fourneaux, dans une 
ambiance chaleureuse et avec un 
effectif stable.

Les aides financières, le quine 
et les concours de belote nous 

permettent de réaliser nos rêves, 
travailler avec des chefs : pro-
chainement nous serons dans 
l’atelier culinaire de Didier à 
Aurillac. Nous organisons des 
sorties à thèmes, dernièrement 
nous avons rencontré la fa-
mille Chastand qui exploite, en 

Aveyron, une noiseraie et avons 
dégusté les chouchous d’Olt et 
l’huile de noisette.

L’association est prête à vous 
accueillir.
 Bonne année à tous !
   D. D.

  Les Gourmets
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  YOKAI JUDO

Venez découvrir le judo dans notre club !

Cet art martial est accessible à tous à partir de 
3 ans.
Pratiqué de manière ludique, le judo déve-
loppe les qualités de souplesse, d’équilibre, de 
coordination, et permet aussi de travailler le 
mental.

Parrainé par Automne PAVIA (médaillée olym-
pique à Londres, double médaillée mondiale et 
triple championne d’Europe), le YOKAI JUDO 
vous propose une progression adaptée à vos 
objectifs : loisir ou compétition.

Les cours sont dispensés tous les vendredis au 
centre socio culturel (29 place de l’Église) :
- 3-5 ANS : de 17h30 à 18h15
- 6-12 ANS : de 18h15 à 19h15
- Les adultes (13 ANS et +) sont égale-
ment les bienvenus de 19h15 à 20h30 pour 
pratiquer judo, self défense et préparation 
physique quel que soit votre profil.

Une séance d’essai gratuite est possible toute 
l’année !

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 
nous contacter :
- Par mail : yokaijudo@gmail.com

- Téléphone : 07 50 39 65 67 
   ou 06 31 06 53 87

- Réseaux sociaux : 
 YOKAI JUDO sur Instagram et facebook

Vous trouverez également toutes nos infor-
mations et actualités sur notre site à cette 
adresse : 
 https://yokai-judo.ffjudo.com

A bientôt sur les tatamis !
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  Pétanque joyeuse de la Sumène

Forte de cinquante-cinq licenciés dont près d’un quart sont des femmes, la pétanque joyeuse de 
la Sumène a vécu une année 2023 bien chargée en terme d’organisation et de participation aux 
compétitions.

En compétitions officielles, le club a organisé deux championnats individuels, le challenge Joël 
Faure qui a regroupé quarante-six équipes en triplette mixte ainsi que  la journée des phases 
finales de championnat des clubs qui regroupait les seize meilleures équipes du département.

Les féminines se sont illustrées en étant championnes sur leur terre et évolueront au niveau 
régional la saison prochaine. Mention spéciale à l’équipe triplette composée de Christophe Broc, 
Olivier Dumas et Jean-Philippe Serre qui s’est inclinée en finale.
Le club a aussi organisé le concours de la fête foraine ainsi que les mardis de la pétanque sur la 
période estivale.

Au final, ce ne sont pas moins de quatorze manifestations qui ont été organisées dont dix ou-
vertes à tous publics.

Enfin, le club a, comme depuis plusieurs années, participé aux temps d’activités périscolaires au 
sein de l’école saignoise du mois d’avril au mois de juin.

Pour 2024, l’intégralité des manifestations est reconduite avec en plus l’organisation d’un 
concours officiel en poule. Second projet d’envergure, la création d’une école de pétanque in-
terclubs à l’échelle du secteur qui regroupera les jeunes licenciés de tous les clubs alentours.
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Mieux vivre à Saignes

  Association Communale de Chasse Agréée

L’ACCA compte vingt-trois sociétaires, effectif en légère hausse malgré le décès de Rolland 
Barrier, le 14 mars. Bénévole infatigable, membre du bureau depuis des décennies, il participait 
à toutes les activités cynégétiques locales. Bon connaisseur de la loi Verdeille et de la gestion 
des populations animales, il savait guider ses amis chasseurs pour mener une chasse pérenne 
et équilibrée. Passionné de chasse au lièvre au chien courant et de bécasse au chien d’arrêt, il 
s’était converti ces dernières années à la chasse au grand gibier. 

Saison de chasse 2023-24 : A l’image du département, à Saignes, le petit gibier se raréfie avec 
une brusque chute des effectifs de lièvre. Le passage des palombes et des bécasses reste anec-
dotique. Par contre les grands gibiers se multiplient avec une expansion anormale des sangliers 

et de leurs dégâts corrélés, une population 
chevreuil d’un bon niveau et des cervidés de plus 
en plus présents. D’ailleurs, un cerf daguet a été 
prélevé pour la première fois au bois de Loches, 
un évènement réalisé avec l’aide indéniable de 
nos voisins de l’ACCA de Sauvat. Qu’ils en soient 
chaleureusement remerciés.

Sûre de son mimétisme, la bécasse, avec son long bec et ses grands 
yeux sombres, est blottie au milieu des houx. Elle vous regarde, la 
voyez-vous ?

Ecole, 
 ADMR, 
  Sumène Artense communauté, 
   maison de retraite, 
artisans, commerçants, professions libérales, 

contribuent 
au confort et au bien-vivre des saignois.
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Du côté de l’école

La rentrée de septembre 2023 a été encourageante pour nos effectifs. De nombreux nouveaux 
petits élèves ont découvert pour la première fois l’ambiance d’une école avec ses moments stu-
dieux et d’autres plus ludiques.
Les plus grands ont retrouvé leurs copains et une équipe pédagogique inchangée : ensei-
gnantes et personnel communal.  

Activités pédagogiques sur le thème de l’au-
tomne, pour les MS et CP

Pour les plus petits, accepter la vie « en socié-
té» et respecter les règles scolaires est déjà un 
vaste programme.

Vincent Noé, nouvel habitant de Saignes mais 
que certains Saignois connaissent depuis long-
temps (Il a officié de nombreuses années en 
tant que maître-nageur.), a généreusement fait 
don à l’école, d’une valise pour travailler sur 
l’orientation.
 Durant tout l’automne, les élèves de CP et CE 
ont donc utilisé ce matériel, d’abord dans la 
cour puis ils ont élargi leur champ d’explora-
tion pour les dernières séances. Elles ont eu 
lieu sur le complexe sportif et les enfants y ont 
pris beaucoup de plaisir.
Un grand merci à Vincent pour sa généreuse 
initiative !   A. V.

Lundi 25 septembre, Cécile Gambini est venue 
faire des dessins à la craie  avec les élèves de 
CM1 /CM2 sur la place de Saignes.
Cécile Gambini est une artiste, illustratrice et 
auteure en résidence sur le territoire Sumène 
Artense.
 Elle nous a présenté son travail en classe puis 
nous sommes allés devant l’épicerie, réaliser 
« un tapis d’artiste » c’est-à-dire dessiner des 
animaux mis en scène avec de la nourriture et 
des boissons de l’épicerie.
Après, nous sommes allés devant la boulange-
rie où on a créé des animaux sur des pâtisse-
ries.
Ensuite, nous nous sommes installés devant 
l’ancien restaurant « le relais arverne », deux 
par deux, on  a imaginé le restaurant ouvert 
avec des animaux qui y mangent.
 Texte collectif des CM1 / CM2 .
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Du côté de l’école
ASSOCIATION DU SERVICE D’AIDE A DOMICILE 
DEPUIS PRES DE 70 ANS, L’ADMR ACCOMPAGNE 
LES PERSONNES A DOMICILE : FAMILLES, PER-
SONNES AGEES OU EN SITUATION DE HANDICAP

Nos services à domicile POUR TOUS ! 
L’ADMR de SAIGNES présidée par Mme LEYMONIE emploie trente salariés pour 21 698 heures 
d’interventions sur quinze communes.
Pour cet acteur incontournable du milieu rural, l’objectif est double : à la fois social en aidant les 
familles et économique en créant des emplois de proximité. 
La prise en charge de la dépendance est sans contexte le défi majeur de notre société. Avec une 
population qui prend de l’âge, l’accroissement des fragilités et des modes de vie qui s’individua-
lisent, les services à la personne seront toujours plus nécessaires afin de répondre au mieux à ce 
souhait le plus profond : « restez chez soi le plus longtemps possible ». 

aide et accompagnement 
des personnes âgées 
ou en situation de handicap 

ménage – repassage 
courses et repas 
sorties et loisirs 
aide à la toilette

accompagnement d’enfants 
en situation de handicap 

soutien à l’occasion d’un 
changement familial
 
téléassistance 
suite à une hospitalisation

ASSOCIATION ADMR EN SUMENE ARTENSE
8 PLACE DE LA POSTE 
15240 SAIGNES 
Tél : 04 71 40 65 21 

admr.saignes@admr15.org 

Accueil physique et téléphonique 
Le lundi de 9h à 12h30 / 13h30 à 17h30 
Le mardi de 8h30 à 12h30 / 13h30 à 17h 
Le mercredi de 8h30 à 12h30 
Le jeudi et le vendredi 
de 8h30 à 12h30 / 13h30 à 17h30 

NOS VALEURS 
° La personne dans sa globalité est au centre de notre action. 
° Nos actions sont fondées sur le respect de la personne, de son choix de vie, de sa famille, de 
son environnement et de ses besoins. 
° Nos valeurs associatives, irriguées par le bénévolat sont également basées sur l’entraide et la 
solidarité.

LE BENEVOLAT  
Notre association locale ADMR est composée par une 
équipe de bénévoles qui est en contact à la fois avec les 
personnes aidées et les salarié(es). 

L’association intervient sur les 
communes de Sumène Artense 
communauté. 

Avec dix Assistantes de vie aux 
familles,
dix-huit aides à domicile, une 
secrétaire et une animatrice Relais 
Petite Enfance.

  fede15.admr.org 
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Sumène Artense communauté
   Un accueil de loisirs intercommunal

Un accueil de loisirs géré par Sumène Artense communauté ouvrira ses portes dès les vacances 
de février 2024. Cette structure a été pensée pour répondre aux besoins des familles pour ac-
cueillir les enfants de 3 à 12 ans pendant les vacances scolaires.

Jusqu’à présent, les accueils de loisirs étaient 
organisés et gérés par les communes d’Ydes 
et de Champs-sur-Tarentaine-Marchal avec 
Saignes. À compter de février 2024, l’accueil de 
loisirs sera uniquement organisé par Sumène 
Artense communauté, ouvert aux enfants âgés 
de 3 à 12 ans.

Sumène Artense communauté a prévu la ré-
habilitation d’un bâtiment à Ydes pour tous les 
services liés à l’enfance et à la jeunesse et donc 
pour y établir l’accueil de loisirs. En attendant 
que le projet et les travaux aboutissent (prévus 
pour fin 2025), l’accueil de loisirs se fera au 
sein de l’école Lafayette à Ydes.

Un point d’accueil à la salle des jeunes de 
Champs-sur-Tarentaine-Marchal sera ouvert 
pendant les vacances scolaires de 7h15 à 9h et 
de 17h30 à 18h30.
Les enfants auront la possibilité de manger à 
l’accueil de loisirs et de venir à la demi-journée 
ou à la journée.

Pour que son enfant puisse bénéficier de l’ac-
cueil de loisirs, il sera nécessaire que celui-ci 
soit inscrit au préalable. Un dossier d’inscrip-
tion (fiche de renseignements et fiche sani-
taire) devra être constitué. Une fiche d’inscrip-
tion aux activités devra être remplie à chaque 
période de vacances.
Pour consulter les tarifs, accéder aux docu-
ments du dossier d’inscription et aux activités : 
rdv sur sumene-artense.com ou 06 76 93 19 97

Pour répondre aux questions des parents

Lorsque le programme d’activités des vacances 
de février sera prêt, il sera distribué aux fa-
milles dans les cartables des élèves de Sumène 
Artense. 
L’information sera aussi diffusée sur le site 
internet www.sumene-artense.com et face-
book de Sumène Artense communauté : Su-
meneArtensecommunaute (page de Sumène 
Artense communauté) et EnfanceJeunesseSu-
meneArtense (page du service Enfance jeu-
nesse de Sumène Artense)

2 réunions d’information
 
Présentation de l’organisation de l’accueil de 
loisirs et réponses aux interrogations pra-
tiques :
- le mardi 23 janvier à Champs-sur-Taren-
taine-Marchal, salle des fêtes (route de Bort-
les-Orgues, 18h30
- le mercredi 24 janvier à Ydes, salle so-
cioculturelle, 18h30

Pour tout renseignement 
Amélie Vial, 
Directrice de l’accueil de loisirs 
06 76 93 19 97
alsh@sumene-artense.com
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Sumène Artense communauté
   Un accueil de loisirs intercommunal

Les propositions culturelles 
  de Sumène Artense communauté à Saignes

La saison culturelle Sumène Artense fait régulièrement escale à Saignes
Des spectacles pour tous et au plus près de chez vous… telle est l’ambition de la saison cultu-
relle Sumène Artense. Une sélection de spectacles accessibles et variés sont en itinérance en 
Sumène Artense. De nombreux spectacles font escale à Saignes pour profiter de la qualité de la 
salle et des spectateurs !

Les spectacles accueillis depuis septembre 2023
La saison culturelle Sumène Artense s’est ou-
verte à Saignes le 14 octobre 2023 avec l’inau-
guration de la Micro-Folie Sumène Artense et 
le spectacle « Rites ». Cet équipement culturel 
composé d’un musée numérique (avec ta-
blettes tactiles et grand écran), de casques de 
réalité virtuelle et d’un espace sensoriel pour 
les plus petits, permet de découvrir les chefs- 
d’œuvres de plus de 12 établissements cultu-
rels nationaux comme le musée du Louvre, le 
Centre Pompidou, le Quai Branly, etc. Chacun 
pouvait à son rythme s’attarder sur l’œuvre 
qui l’intéressait en naviguant sur les tablettes, 

entre le cartel, le contexte de l’œuvre, les 
œuvres complémentaires et les jeux. Certains 
ont aussi pu expérimenter la réalité virtuelle.

Toujours dans le cadre de la Micro-Folie, la 
projection du ballet « Le songe d’une nuit 
d’été » a eu lieu le vendredi 15 décembre avec 
un temps de médiation en amont pour don-
ner au public des éléments sur le contexte, 
les liens entre les personnages et l’histoire de 
cette intrigue sentimentale.

Le mercredi 20 décembre, le spectacle de 
danse et marionnettes « Zèbres » a ravi le 
jeune public lors des séances scolaires et assis-
tantes maternelles, et de la représentation tout 
public. Plus de 300 spectateurs accueillis au 
centre socioculturel pour une belle parenthèse 
ludique et poétique avant l’arrivée de Noël.

Spectacles à venir Rendez-vous le dimanche 21 janvier pour « Almataha », un 
spectacle de danse hip-hop, marionnettes et manipulation 
d’objet. Au centre socioculturel de Saignes à 16h. Durée : 50 
min | Tout public + de 5 ans | 7 € / 5 € | Gratuit moins de 10 
ans
Réservations conseillées : 04 71 40 62 66 | contact@sume-
ne-artense.com
Spectacle programmé dans le cadre du festival départemen-
tal « Jours de danse »

L’histoire d’un paysan que l’on retrouve à différents âges et vi-
rages de sa vie sera contée lors de la pièce de théâtre « Vacarme(s) 
ou comment l’Homme marche sur la Terre » le samedi 6 avril. Au 
centre socioculturel de Saignes à 20h30. Durée : 1h35 | Tout public 
+ de 14 ans | 7 € / 5 € | Gratuit moins de 10 ans.
Réservations conseillées : 04 71 40 62 66 | contact@sume-
ne-artense.com
Spectacle accueilli en partenariat avec le Théâtre d’Aurillac dans le 
cadre du projet « Jeunes adultes en devenir et territoire.s : de nou-
veaux possibles ? ».
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Sumène Artense communauté
   Gestion des déchets

Merci pour le tri

Depuis un an, le tri est facilité en Sumène Artense : tous les emballages se jettent dorénavant 
dans les colonnes jaunes comme au niveau national. Un geste simplifié pour augmenter la 
quantité d’emballages recyclés. Et pour cela on vous dit : MERCI.

En 2023, votre implication et vos efforts ont permis une forte augmentation de la quantité de tri 
sélectif collecté. 
Chiffre clé : Près de 45 % d’emballages collectés en plus en 2023 (par rapport à 2022)
C’est un geste qui est devenu quotidien et il a le pouvoir de préserver les ressources naturelles. 
Cette habitude simple permet d’éviter le rejet de 2,2 millions de tonnes de CO2 par an (sources 
CITEO pour la France). Trier ses déchets, c’est donc faire un geste pour la planète et pour tous.
Merci à tous pour votre engagement dans ce geste citoyen.

Continuons nos efforts ! Lorsque l’on trie les emballages et papiers, il 
est important de :

- jeter en vrac (ne pas les regrouper
 dans un sac !)

- inutile de les nettoyer (mais bien les  
 vider)

- séparer les éléments (retirer l’opercule  
 de la boîte, sachets individuels 
 de la boîte, suremballages, etc.)

- ne pas emboîter les emballages... sinon  
 ils ne sont pas triés !

Trier coûte moins cher que de mettre ses 
emballages dans les ordures ménagères. 
Le coût par an et par habitant pour les 
ordures ménagères est d’environ 66 € ... 
contre 3,6€ pour les papiers et emballages ! 
Le coût des papiers et emballages est en 
effet limité grâce aux recettes générées par 
leur collecte.

Le saviez-vous ?
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Sumène Artense communauté
   Gestion des déchets

Levons les doutes !

Vous hésitez encore pour savoir où mettre certains déchets ?
Voici quelques déchets pour lesquels vous n’aurez plus de doute 

Sumène Artense communauté
   Gestion des déchets verts

Le site des Bécassines ( ne pas confondre avec la déchetterie du Ruisseau Perdu à Bort-les-Or-
gues qui reste ouverte) a été fermé depuis décembre 2023. 
Les raisons ? Ce site de transit pour les déchets verts a fait l’objet de dépôts non triés et de 
nombreuses incivilités de la part des usagers. Ce site représente aussi un danger en termes de 
sécurité.  
Il est demandé aux habitants, entreprises et agents des communes de déposer leurs déchets en 
déchetterie. Les agents de cette dernière assureront le contrôle des dépôts et achemineront ces 
déchets verts aux Bécassines, site uniquement accessible dans ce cadre-là.

Le coût de traitement des déchets verts est inclus dans la Taxe d’Enlèvement des Ordures Ména-
gères (TEOM).
Traiter ses déchets verts en les revalorisant au jardin (paillage, broyage, compostage) c’est aussi 
participer à limiter la hausse de la TEOM... et en plus votre sol aura moins besoin d’eau et sera 
plus fertile !

Fermeture du site des Bécassines 

Le saviez-vous ?
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EHPAD L’orée du bois

A l’EHPAD l’Orée du Bois à Saignes, les résidents sont très souvent présents en nombre à l’ani-
mation. En effet, un des facteurs favorisant de cet engouement est probablement dû au fait 
qu’ils aient été pleinement associés à l’élaboration de la programmation des animations. De 
cette réflexion collective découle une trame d’activités. De plus, tous les six mois environ, a lieu 
une commission d’animation où les résidents peuvent avoir un regard critique sur cette pro-
grammation et être force de proposition ; ceci dans l’unique but de les rendre acteurs de leur 
prise en charge et de répondre pleinement à leurs besoins et attentes ! Nous retrouvons ainsi un 
panel d’activités riche et varié comme :
- Des ateliers individuels autour des apprentissages (lecture, écriture, calcul).
- Des ateliers collectifs : lecture du journal, « dessin / mandala », « décoration / arts créa  
 tifs », « pliage de serviettes », « activité physique adaptée / Jeux de motricité », « belote »,  
 « jeux de société », pose de vernis à ongles, « pâtisserie », « Quizz en groupe » …
- Des animations musicales avec des prestataires extérieurs.
- Un loto/quine mensuel.
- « La célébration des anniversaires du mois » qui a lieu le dernier vendredi de chaque   
 mois.
- « La messe » célébrée par le prêtre de la paroisse de Ydes, le premier vendredi de chaque  
 mois.
- Des ateliers à caractère saisonnier (jardinage, cinéma, « bain de soleil » dans le parc de   
 l’institution…).
- Des sorties extérieures en groupe (restaurant, cinéma, vedettes panoramiques sur le bar  
 rage de Bort les Orgues…).
- La venue de tout intervenant extérieur (activité intergénérationnelle, troupe de théâtre,   
 médiation animale, gymnastique adaptée …).
Vous l’aurez sûrement compris, on ne s’ennuie pas à l’Orée du bois ! N’hésitez pas à venir nous 
voir pour en savoir plus ! 
           A. C.
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EHPAD L’orée du bois

Carrefour du blues
A la santé du père NoëlEn ce 19 novembre, la salle 

culturelle recevait Alabama 
Mike, chanteur professionnel 
incontournable spécialiste 
du blues, né en Alabama aux 
USA, en 1964. Ce chanteur 
à la voix expressive capable 
d’aller du blues acoustique 
le plus roots au Soul-Blues 
le plus classieux a subjugué 
plus de cent spectateurs qui 
l’ont ovationné à tout rompre 
pendant de longues minutes. 
Spectacle de très haute qua-
lité.

Dans cette pièce de théâtre proposée par « Les 
tréteaux du plateau » de Saint Julien -Sarroux, 
le samedi 9 décembre, à la salle culturelle, six 
femmes de la même génération et de vécus 
différents se retrouvent à l’occasion d’une veil-
lée de Noël. Petit à petit, chacune plonge dans 
son intimité et offre sa vision du couple. Faut-il 
rêver la recette magique pour frôler l’inacces-
sible prince charmant ?
Au fil des coupes de champagne qu’elles 
consomment, le public éclate de rire tant les 
critiques dérapent et virent à la dérision, voire 
au burlesque. Pauvres Pères Noël…

Clap de fin pour 2022-2023 et place à 2023-2024
Le classement final de cette édition a confirmé la belle saison de notre équipe qui enregistre 
une seule défaite en championnat lors de la saison 2022-2023 et termine coleader du Cham-
pionnat avec Ayrens Sport.

La saison 2023-2024 est pour l’instant de bonne facture avec, à la trêve, aucune défaite en 
championnat et une seconde place derrière Riom-Condat.
Il faut féliciter tout l’encadrement qui a œuvré sans relâche pour reconstruire le club suite à la 
décision de quitter la fusion faite avec FC Minier et bien sûr tous les joueurs qui ont réalisé une 
belle saison 2022-2023 et une bonne première partie 2023-24.
Désormais, place à la suite de la saison avec des objectifs sportifs élevés pour ce groupe.

Le Saignes FC souhaite remercier aussi l’ensemble des dirigeants, bénévoles, supporters, spon-
sors ainsi que la municipalité pour leur investissement tout au long de l’année. Petit clin d’œil 
aussi aux anciens du club venus nombreux pour le match de gala organisé en août dernier.
Pour finir, un merci particulier à André Jarriges, infatigable dirigeant et arbitre qui remplit ce 
rôle pour nous avec brio.
  Nous vous souhaitons, à tous, une très belle année 2024 P. G.

  Saignes football Club



SAIGNES - janvier 2024
38

Informations

Bilan de la saison touristique

CAMPING

DEPENSES RECETTES

Cette année, le camping est resté ouvert du 1 mai jusqu’à la fin des vacances de Toussaint.

mobile homes  11 400,00 € 
  
Emplacements  5 033,00 € 
  
total  16 433,00 € 

salaires bruts   
Frédérique en juillet  1 915,81 € 
  
Linda en août  2 052,34 € 
  
total  3 968,15 € 

Le total des nuitées a connu un net rebond :   
1 080 nuitées en 2023 contre 648 en 2022 et 721 en 2021. 

SOLDE POSITIF  12 465,00 €

Cette station d’épuration qui doit trai-
ter les eaux usées de Saignes, d’Ydes-
bourg et du bassin versant de Trancis 
et Fleurac devait sortir de terre en 
2024. Le terrain choisi à Ydes-bourg, 
un peu au-dessus de l’ancienne sta-
tion dysfonctionnelle, est acheté. Mais 
voilà que des doutes archéologiques 
perturbent le chantier : les eaux ther-
males de La Jarrige auraient pu être 
canalisées dans les parages. Stop ! On 
va déclencher des recherches appro-
fondies avant de donner le feu vert…
Nous entrons dans un temps long.

Station d’épuration 
de Saignes-sud

diagnostic du réseau d’eau potable

piste pédestre autour du terrain de foot

viabilité du lotissement  des jardins de 
Pichagou

pose de panneaux photovoltaïques sur 
le  toit du gymnase

restructuration du gymnase

Projets 2024



SAIGNES - janvier 2024
39

Rénovation de deux classes : CE + informatique

Coût total TTC 40 746,55 €
La TVA sera reversée à 96 % en 2024 
 
Coût total HT 33 955,46 €
 
Subvention 
Fonds de concours Sumène Artense communauté 15 646,08 €
Taux de subvention 46,08%
 
Don M. TISSANDIER 15 000,00 €
 
Commune de Saignes (fonds propres) 3 309,38 €
 9,75%

 Prestataires HT TTC
  
JULIEN PIERRE 1 668,85 € 2 002,62 €
ALFA MENUISERIE 10 856,00 € 13 027,20 €
PELISSIER SEBASTIEN 18 531,61 € 22 237,93 €
POB RUN 2 899,00 € 3 478,80 €

TOTAL 33 955,46 € 40 746,55 €

Commission communication

Eric Moulier 
Léonce Alvy
Catherine Barrier  
Agnès Chanet 
Jean-Luc Flory

Bulletin
 sur  le site Internet

saignes15.fr

Un tournant pour les biodéchets

Depuis le 1er janvier 2024, tous les biodéchets doivent être triés 
à la source, dans le but d’être valorisés. Tous les producteurs de 
déchets (collectivités, administrations, ménages, professionnels…) 
doivent composter.
 
Du fait de l’application de la loi AGEC (Anti-Gaspillage pour une 
Économie Circulaire) de 2020, les habitudes de composter vont 
devoir être adoptées par tous. Cette loi vise à réduire le gaspil-
lage mais aussi à favoriser la durabilité des produits tout au long 
de leur cycle de vie.

Gestion des déchets

Les déchets concernés

Aujourd’hui les déchets alimentaires représentent plus d’un tiers des déchets ménagers ! Les 
biodéchets, c’est-à-dire les déchets de cuisine et de table (les restes des préparations de cui-
sine et des assiettes) devront être compostés. Cela concerne aussi  les déchets verts (taille des 
arbres, tonte de pelouse, etc.).
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Centre de formation
    des jeunes sapeurs-pompiers d’Ydes

Pauline FLORY, qui réside lotissement du 11 Novembre à 
Saignes, vient de se voir remettre, le 2 décembre, lors de la 
traditionnelle Sainte Barbe, patronne des sapeurs-pompiers 
et des mineurs, son galon et sa fourragère de sapeur-pom-
pier. Après avoir suivi les quatre années de formation de 
Jeune Sapeur-Pompier (JSP) au centre de secours d’Ydes, 
elle intervient sur le secteur lorsque son emploi du temps 
d’étudiante le lui permet. Désireuse de venir en aide, elle se 
passionne pour le métier de pompier dont elle connaît les 
contraintes et les risques auxquels elle s’est confrontée à de 
nombreuses reprises, en situations réelles au cours d’inter-
ventions sur appel du 18/112. Ayant obtenu son Bac avec 
mention en juillet 2023, l’IUT de Tulle lui a ouvert grand ses 
portes pour qu’elle prépare un BUT Hygiène Sécurité Envi-
ronnement qui conduit entre autres au concours de pom-
pier professionnel , métier auquel elle aspire. 
A Pauline de forger son avenir.

Vincent Barbet, qui réside cité de la Maison-
neuve à Saignes, consacre ses week-ends et ses 
vacances scolaires au centre de secours d’Ydes. 
Sportif, joueur de football et rompu aux activi-
tés physiques, il intervient rapidement, avec ses 
collègues pompiers d’astreinte, sur tous les lieux 
où on a besoin d’eux, que ce soit pour de l’aide 
à des personnes en danger (95% des cas), soit 
pour des incendies ou des dégâts matériels. 
Il s’est formé pendant quatre ans au centre de 
secours d’Ydes (Jeune Sapeur-Pompier) tout en 
étant scolarisé à Murat au lycée Joseph Constant. 
Sorti avec un bac professionnel de menuiserie, 
il prépare maintenant un BTS de Développe-
ment et Réalisations Bois à Aubin en Aveyron, 
BTS qu’il devrait obtenir en juin 2024. A l’avenir, 
il va concilier son nouveau métier du bois avec 
sa passion généreuse pour le secours aux per-
sonnes en détresse, de préférence à Ydes. Sinon, 
il envisage, fort de son expérience acquise depuis 
deux ans en tant que sapeur-pompier volontaire 
bénévole, de passer des concours pour devenir 
pompier professionnel.




